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Сделай   остановку, 

чтобы оглянувшись на прожитый год, 
сказать Богу “спасибо” и дать Ему 

новую возможность сделать твою жизнь
 наполненной подлинным смыслом



Когда окончится тысяча лет, Христос снова придет на землю в 
сопровождении сонма искупленных и верениц ангелов. Когда Он 
нисходит в потрясающем величии, то повелевает всем умершим 
нечестивым воскреснуть, чтобы принять свою участь. Они выходят из 
могил в великом множестве, бесчисленные, как песок морской. Как 
резко отличаются они от тех, кто воскрес при первом воскресении! 
Праведники облечены в бессмертную юность и красоту! Нечестивые 
несут на себе следы болезней и смерти. 

Глаза всех в этой громадной толпе обращены на славу Сына 
Божьего. Множество нечестивых единодушно восклицают: 
“Благословен Грядущий во имя Господне!” Но не любовь к Иисусу 
вынуждает их произнести эти слова. Сила истины вырывает из их 
уст эти невольные слова. Нечестивые выходят из могил с той же 
враждебностью ко Христу и с тем же самым духом возмущения и 
непримирения, с которыми они сошли туда. У них не будет больше 
времени благодати, чтобы исправить пороки прошлой жизни. Этот 
испытательный срок ничего не изменил бы. Жизнь, проведенная в 
беззаконии, не смирила их сердец. И если бы время благодати было 
даровано им вновь, они провели бы его, как прежде, уклоняясь от 
выполнения требований Бога и восставая против Него. 

Христос восходит на Елеонскую гору, откуда Он и вознесся после 
Своего воскресения и где ангелы повторили обетования о Его 
возвращении. Пророк говорит: “Придет Господь Бог мой и все святые 
с Ним”. “И станут ноги Его в тот день на горе Елеонской, которая пред 
лицем Иерусалима к востоку; и раздвоится гора Елеонская… весьма 
большою долиною”. “И Господь будет Царем над всею землею; в 
тот день будет Господь един, и имя Его — едино” (Захарии 14:5, 4, 
9). Когда затем в ослепительном великолепии с неба сходит Новый 
Иерусалим, он опускается на место, очищенное и приготовленное 
для него. И Христос вместе со Своим народом и ангелами входит во 
Святой город. 

Теперь сатана готовится к последней великой битве за власть во 
Вселенной. Лишенный силы и возможности обольщать людей, князь 
зла находился в жалком и отчаянном состоянии, но теперь, после 
воскресения нечестивых, он видит, что на его стороне огромное 
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Конец борьбы
множество. Его надежды оживают, и он решает 
не сдаваться в великой борьбе. Он поведет все 
армии погибших под своим знаменем и с их 
помощью попытается осуществить свои мечты. 
Нечестивые — его пленники. Отвергнув Христа, 
они признали власть главаря мятежников и 
готовы повиноваться его приказам и указаниям. 
Однако, верный своему коварству, он не 
открывает своего настоящего лица. От выдает 
себя за полноправного владыку этого мира, у 
которого незаконным образом отобрано его 
владение. Он представляется как освободитель 
своим обманутым подданным, заверяя, что 
это его силой они выведены из могил, и теперь 
он намерен освободить их от самой ужасной 
тирании. В отсутствие Христа сатана творит 
чудеса, чтобы доказать правомерность своих 
притязаний. Слабых он делает сильными, 
воодушевляя всех своим духом и энергией. 
Он предлагает им пойти на стан святых и 
приступом овладеть градом Божьим. Со 
злорадным торжеством он указывает на 
несметные миллионы воскресших из мертвых 
и заявляет, что, будучи их предводителем, он 
силен низложить город и вернуть себе свой 
престол и царство. 

В этой несметной толпе есть множество 
долгожителей допотопного мира, людей 
исполинского телосложения и могучего 
интеллекта, которые, попав под власть падших 
ангелов, посвятили все свои знания и дарования 
самовозвышению. Это люди создали шедевры 
искусства, перед их гением преклонялся 
мир, но своей жестокостью и чудовищными 
изобретениями они осквернили землю, 
исказили образ Божий и заставили Господа 



что удостоились награды. Пальмовые 
ветви в их руках — символ их победы, 
а белые одеяния олицетворяют 
незапятнанную праведность 
Христа, которая теперь стала и их 
праведностью. 

Из уст искупленных раздается 
песнь хвалы, которая отзывается 
эхом под небесными сводами: 
“Спасение Богу нашему, сидящему 
на престоле, и Агнцу!” (Откровение 
7:10). Голоса ангелов и серафимов 
сливаются с восторженным хором 
спасенных. Когда искупленные 
увидят силу и злобу сатаны, они, 
как никогда раньше, поймут, 
что только сила Христова могла 
сделать их победителями. Во всем 
этом ослепительном множестве 
искупленных не встретится никто, кто 
бы мог приписать свое спасение себе, 
сказать, что победа достигнута его 
собственной добродетелью и силой. 
Ни слова не говорится о том, что они 
сделали и перенесли. Лейтмотивом 
каждой песни и гимна будут слова: 
“Спасение Богу нашему и Агнцу”. 

Собравшиеся обитатели земли 
и неба окончательно признают и 
коронуют своим Владыкой Сына 
Божьего. И теперь, облеченный 
наивысшим величием и силой, Царь 
царей произносит приговор над 
восставшими против Его правления 
и совершает справедливый суд над 

боевом порядке сомкнутые ряды 
движутся вперед по искореженной, 
вздыбленной земле к граду Божьему. 
По повелению Иисуса ворота 
Нового Иерусалима закрываются, 
и сатанинские полчища окружают 
город, готовясь к нападению. 

Теперь враги Христа снова 
видят Его. Высоко над городом, 
на основании из ослепительного 
золота утвержден престол, высокий 
и превознесенный. На нем сидит Сын 
Божий, а вокруг Него — подданные 
Его Царства. Ни одно перо не в 
состоянии описать и ни один язык не 
в состоянии выразить могущество и 
величие Христа. Слава Вечного Отца 
окружает Сына. Свет Его присутствия 
наполняет собой град Божий, 
проникает через ворота, освещая 
своим сиянием всю землю. 

У самого престола стоят те, 
кто когда-то ревностно служил 
сатане, но кто, подобно головне, 
выхваченной из огня, с глубоким, 
искренним посвящением пошел за 
своим Спасителем. А за ними стоят 
те, кто среди обмана и неверия 
достиг христианского совершенства, 
кто чтил Закон Божий, тогда как 
весь христианский мир объявил его 
ненужным; и дальше — миллионы 
мучеников за веру из всех народов 
и веков. А внизу стоит “великое 
множество людей, которого никто 
не мог перечесть, из всех племен и 
колен, и народов и языков… пред 
престолом и пред Агнцем в белых 
одеждах и с пальмовыми ветвями 
в руках своих” (Откровение 7:9). Их 
борьба окончена, победа одержана. 
Они прошли жизненное поприще так, 

стереть их с лица земли. Здесь 
цари и полководцы, побеждавшие 
целые народы, храбрые мужи, не 
знавшие поражения ни в одном 
сражении; гордые и надменные 
воины, при одном приближении 
которых трепетали царства. Смерть 
не изменила их. Выйдя из могил, 
они продолжают думать о том, 
что волновало их перед смертью. 
Ими управляет та же страсть к 
завоеваниям, которая обуревала их в 
прошлом. 

Сатана советуется со своими 
ангелами, а также и с царями, 
завоевателями и сильными мира 
сего. Сознавая свою силу и численное 
превосходство, они заявляют, что 
армия за стенами города мала по 
сравнению с их силами, и ее можно 
одолеть. Они составляют планы 
овладения богатством и славой 
Нового Иерусалима. И все тотчас 
же начинают готовиться к битве. 
Искусные оружейники сооружают 
боевые средства. Военачальники, 
прославившиеся своими победами, 
выстраивают воинов. 

Наконец отдается приказ к 
наступлению, и несметные полчища 
трогаются с места. С тех пор как 
начались войны на земле, у земных 
завоевателей не было такой 
армии, представляющей собой 
объединенные силы всех времен. 
Сатана, самый могущественный 
воитель, идет впереди, а его ангелы 
объединяют силы для этой последней 
схватки. В его рядах — цари и воины, 
и все множество людей разделены 
на отдельные полки, и у каждого из 
них свой предводитель. В полном 
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 «И Господь будет 
Царем над всею землею; 

в тот день будет 
Господь един, и имя Его 

— едино» 

Зах. 14:9



теми, кто нарушал Его Закон и угнетал Его народ. Пророк 
Божий говорит: “И увидел я великий белый престол и 
Сидящего на нем, от лица Которого бежало небо и земля, 
и не нашлось им места. И увидел я мертвых, малых и 
великих, стоящих пред Богом, и книги раскрыты были, и 
иная книга раскрыта, которая есть книга жизни; и судимы 
были мертвые по написанному в книгах, сообразно с 
делами своими” (Откровение 20:11, 12). 

Как только откроются книги и Иисус устремит Свой 
взгляд на нечестивых, они вспомнят все грехи, которые 
когда-либо совершили. Они увидят, в какой момент жизни 
сошли с пути чистоты и святости и как гордость и своеволие 
привели их к нарушению Закона Божьего. Словно 
написанные огненным пером, перед ними предстанут те 
обольстительные искушения, которым они уступали через 
греховное самоугождение; неправильно использованные 
благословения; презрительное отношение к вестникам 
Божьим; отвергнутые ими предостережения; волны 
Божественной милости, разбившиеся об их упрямые 
непокаявшиеся сердца. 

Над престолом возвышается крест, и, как бы в 
панораме, сменяя друг друга, проходят сцены искушения 
и падения Адама и последующие события великого плана 
спасения. Скромное рождение Спасителя; Его юность, 
прошедшая в послушании и простоте; Его крещение в 
Иордане; пост и искушение в пустыне; Его служение, 
открывшее людям самые ценные благословения Неба; 
дни, насыщенные делами любви и милосердия; ночи 
молитвы и бодрствования среди одиночества гор; 
заговоры, вызванные завистью, ненавистью и злобой 
в награду за Его благодеяния; таинственная, страшная 
мука в Гефсимании, когда над Ним тяготело непосильное 
бремя грехов всего мира; вот Он предан Иудой в руки 
кровожадной толпы; вот страшные события той ужасной 
ночи, когда Его, Узника, не оказывающего сопротивления, 
оставленного самыми близкими учениками, вели по 
улицам Иерусалима, грубо толкая вперед; Сын Божий, 
приведенный толпой со злорадным торжеством к Анне 
и судимый в первосвященническом дворце; в судилище 
Пилата, перед трусливым и жестоким Иродом, где Он 
осмеян, поруган, мучим и осужден на смерть, — все это 
ярко представлено в панораме. 

Затем трепещущей толпе открываются последние сцены 
— терпеливый Страдалец идет на Голгофу; Царь Неба 
висит на кресте; надменные священники и глумящаяся 
чернь издеваются над Его предсмертными муками; 
сверхъестественная тьма; содрогающаяся земля, грохот 
рассевшихся скал, отверстые могилы, ознаменовавшие 
собой момент смерти Искупителя мира. 

Это страшное зрелище предстает во всей своей 
подлинности. Сатана, его ангелы и приверженцы не 
могут отвести глаз от картины своих собственных деяний. 
И каждый участник этих событий вспоминает ту роль, 
которую он сыграл. Ирод, по приказу которого были 
убиты невинные младенцы Вифлеема, чтобы таким путем 
погубить Царя Израильского; подлая Иродиада, на совести 
которой лежит кровь Иоанна Крестителя; слабовольный, 
приспосабливающийся к обстоятельствам и времени 
Пилат; глумящиеся солдаты; священники, начальники и 
обезумевшая толпа, кричащая: “Кровь Его 
на нас и на детях наших”, — все они видят 
чудовищность своей вины. 
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 ЕвангЕльская программа, проводившаяся 
адвЕнтистским всЕмирным радио и миссиЕй 
ЦЕнтрального минданао, привЕла к болЕЕ чЕм

Совместные усилия церковных и общественных 
лидеров и организаций вселяют чувство надежды и 
преображения во многие общины.

Адвентистское всемирное радио (АВр) и Миссия 
Центрального Минданао недавно завершили 
эффективную евангельскую кампанию в Сан-Фернандо 
и Ситио-Натамподе, Брги, Намнаме, Филиппины, 
с поразительным результатом — 1729 крещений. 
Программа, проходившая с 26 ноября по 2 декабря 
2023 года, была экстраординарным совместным 
усилием двух организаций. Кампания, проводившаяся 
одновременно в двух разных местах, стала 
свидетельством замечательного проявления веры и 
полной вовлеченности членов.

Ключевые руководители АВр и Генеральной 
Конференции, включая доктора дуэйна Макки, 
президента АВр, и его жену Кэти, были в авангарде 
этого успешного мероприятия. Среди других 
уважаемых сотрудников АВр, которые присоединились 
к ним, были Кэми Утман, вице-президент АВр; Кэтрин 
Проффит, бывший посол США на Мальте и член 
правления АВр; Сью Синки, секретарь АВр; и пастор 
роберт дулай, координатор специальных проектов 
АВр. Их присутствие и участие внесли значительный 
вклад в общий успех этой евангельской программы.

Пастор розеллер Замора, координатор АВр в Южном 
Азиатско-Тихоокеанском дивизионе (ЮАТд), выступил 
с зажигательными и вдохновляющими проповедями в 
течение первых пяти вечеров евангельской кампании, 
проходившей в главном зале в Сан-Фернандо. Кэми 
Утман выступила с убедительной проповедью в 
заключительный вечер программы, а затем доктор 
Макки произнес заставляющую задуматься проповедь 
во время субботнего богослужения. Заключительный 
вечер и субботнее богослужение были чрезвычайно 
впечатляющими, оставив неизгладимое впечатление 
на аудиторию своими волнующими выступлениями.

В дополнение к своему участию в Сан-Фернандо, доктор 
Макки и сестра Утман общались с аудиторией в Ситио 
Натамподе утром в пятницу и субботу соответственно. Их 
участие сыграло важную роль в установлении контактов 
с местным сообществом, способствовало духовному 
росту и способствовало общему успеху кампании. Кроме 
того, они активно участвовали в утреннем служении, 
посвященном крещению. Примечателен тот факт, что 
значительное число крещеных ранее были связаны с 
повстанческими группировками.

1700 крещениям
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Мероприятие в Ситио Натамподе было особенно 
примечательным, поскольку оно было названо 
«Саммитом мирного развития». Благотворительная 
организация SULADS занималась координацией 
этого мероприятия в сотрудничестве с АВр, 
Миссией Центрального Минданао, различными 
правительственными организациями и 48-м и 89-
м пехотными батальонами Филиппинской армии 
под руководством майора Ноэля джумалона. 
Пастор джейэл Баси каждое утро и вечер во 
время саммита обращался к участникам с 
духовными размышлениями, которые включали 
в себя не только духовный рост, но и ежедневные 
тренинги, проводившиеся правительственными 
организациями, по вопросам, касающимся 
обеспечения средств к существованию.

Администраторы Циссии Центрального Минданао, 
в том числе пастор Порферио Лагундей (президент), 
пастор джудибен Кабил (исполнительный секретарь) 
и Силой Годильяно (казначей), выразили свою 
коллективную радость по поводу рекордного числа 
крещений и полной вовлеченности членов церкви 
и пасторов. Пастор Лагундей руководил командой 
пасторов и добровольцев из членов церкви, 
которые возводили большую палатку в Натамподе, 
чтобы вместить множество присутствующих. Под 
руководством пастора роммеля Субигки отдел 
информации Миссии Центрального Минданао 
успешно координировал все мероприятие 
при поддержке отдела информации Южно-
Филиппинской унионной конференции.

Проведение евангельской программы в Сан-
Фернандо и Ситио-Натамподе имеет огромное 
значение. Эта программа символизирует маяк надежды 
и обновления для местного сообщества, объединяющий 
людей в вере и укрепляющий дух примирения. 
Присутствие бывших повстанцев среди тех, кто принимал 
крещение, подчеркивает преобразующую силу веры и 
служит свидетельством более широкого воздействия 
этого события на содействие миру и примирению в 
регионе.

Более того, сотрудничество и объединенные 
усилия религиозных организаций, правительственных 
учреждений и общественных лидеров 
продемонстрировали потенциал коллективных действий 
для осуществления позитивных изменений. Успех 
мероприятия демонстрирует потенциал для значимых 
преобразований, когда различные голоса и организации 
объединяются с общим видением лучшего будущего.

По мере того, как принявшие крещение люди будут 
совершать свой духовный путь, непреходящее влияние этого 
события будет по-прежнему ощущаться по всему региону. 
Единство и сотрудничество, продемонстрированные в 
этом начинании, служат источником вдохновения для 
более широкого сообщества принять преобразующую 
силу веры и коллективных действий. Было сформировано 
прочное наследие веры, надежды и единства, создающее 
основу для продолжающихся позитивных изменений и 
духовного роста.

Оригинальная версия этой статьи была размещена 
на сайте Южного Азиатско-Тихоокеанского дивизиона.



выстраивая диалог

Представитель адвентистской Церкви 
Принял участие в XIX МеждународноМ 
МусульМанскоМ форуМе

12 декабря 2023 года в Москве в помещении 
Соборной мечети на Проспекте Мира состоялся 
XIX Международный мусульманский форум «роль 
религиозных лидеров в защите духовно-нравственных 
ценностей и укреплении мира и безопасности». Форум 
был организован духовным управлением мусульман 
российской Федерации и приурочен к 200-летию со дня 
рождения выдающегося российского мусульманского 
теолога-востоковеда Хусаина Фаизханова (1823-1866).

На форуме собрались высокие гости из разных 
стран мира и россии. Среди выступающих заместитель 
руководителя Администрации Президента 
российской Федерации, доктор экономических 
наук, профессор Магомедсалам Магомедалиевич 
Магомедов; заместитель Председателя Правительства 
российской Федерации, председатель оргкомитета 
Международного экономического саммита «россия 
— исламский мир» Марат Шакирзянович Хуснуллин, 
заместитель председателя Комитета Совета Федерации 
ФС рФ по международным делам, заместитель 

Председателя Группы стратегического видения 
«россия – Исламский мир»), доктор политических 
наук, профессор Фарит Мубаракшевич Мухаметшин, 
генеральный секретарь Международного 
мусульманского форума, председатель Отдела 
внешних церковных связей Московского Патриархата 
митрополит Волоколамский Антоний, высокие гости 
из Палестины, Катара, Объединенных Арабских 
Эмиратов, Египта, Турции, Ирана, Сирии, Алжира, 
Казахстана, Азербайджана, Киргизстана, Узбекистана.

Форум открыл Председатель духовного управления 
мусульман российской Федерации Муфтий шейх равиль 
Гайнутдин. В своем выступлении Муфтий отметил роль 
религиозных лидеров в защите духовно-нравственных 
ценностей и миротворческой деятельности. В 
мире, который сегодня наполнен различными 



выстраивая диалог

военными конфликтами духовные 
лидеры призваны Всевышним быть 
миротворцами отметит равиль 
Гайнутдин. духовные лидеры должны 
проповедовать добро и любовь к 
ближнему, утверждать духовные 
ценности в обществе, противостоять 
распространению безнравственности 
и аморальности в современного 
мира. Шейх равиль Гайнутдин и 
затем митрополит Антоний отметили 
важность межрелигиозного диалога 
и отношений для выстраивания 
добрососедских отношений 
и гармонизации межнациональных и 
межрелигиозных отношений.

Почетным гостем форума стал 
представитель Церкви Христиан-Адвентистов 
Седьмого дня, руководитель Отдела внешних 
связей Евро-Азиатского дивизиона, член 
Совета по взаимодействию с религиозным 
объединениями при Президенте пастор Олег 
Гончаров. Он выступил с докладом на тему 
роли религиозных лидеров в утверждении 
духовно-нравственных ценностей в обществе. 
Пастор Гончаров рассказал о большой работе, 
которую проводит Адвентистская Церковь 
проповедую в этом мире библейские 
ценности и Евангелие, а также о служении 
Церкви по защите религиозной свободы. 

Олег Гончаров отметил, что во всех странах мира 
адвентисты являются библейскими миротворцами, 
стремятся к доброму сотрудничеству в социальном 
и духовном служении обществу с представителями 
разных религий. для адвентистов важны отношения 
с мусульманами, ведь в религиозной жизни между 
адвентистами и мусульманами очень много схожего.

Церковь Адвентистов Седьмого дня благодарит 
российских мусульман за приглашение на столь 
высокое мероприятие и возможность вместе с другими 
лидерами совершать миротворческое служение в этом 
мире.

Отдел Общественных связей и религиозной свободы 
Евро-Азиатского дивизиона



церковь в служении обществу

В субботу 16 декабря в помещении храма 
Евангелическо-Лютеранской Церкви св. апостолов 
Петра и Павла в центре Москвы состоялся IV 
Межконфессиональный рождественский фестиваль 
хоровой духовной музыки. В фестивале приняли 
участие музыкальные коллективы, хоры из русской 
Православной Церкви, Евангелической-Лютеранской 
Церкви, Франкоязычной лютеранской общины 
Москвы и хор Центральной общины Церкви Христиан 
Адвентистов Седьмого дня. 

Фестиваль прошел в преддверии рождественских 
праздников, которые западные христиане отмечают 
25 декабря, а восточные 7 января. Большой зал храма 
заполнился до отказа. К сожалению, не все желающие 
смогли войти в этот вечер в храм, столько было 
людей. Были заполнены все проходы и свободные 
пространства.

С приветственным словом к собравшимся обратился 
пастор Евангелическо-Лютеранской Церкви храма 
св. апостолов Петра и Павла Виктор Вебер. Пастор 
Вебер рассказал о значение рождества Христова для 
христиан всех конфессий. Он отметил, что время 
перед рождественскими праздниками христиане 

всех конфессий называют адвентом, т.е. ожиданием 
Христа. В это время Господь призывает задуматься 
над тем, кем является для нас Спаситель, смирить свое 
сердце перед Ним и принять Его прощение.

Также к присутствующим обратился 
представитель Отдела внешних церковных связей 
русской Православной Церкви иеродиакон Петр 
Ахматханов. Отец Петр поздравил всех собравшихся 
с наступающими праздниками и отметил важность 
межконфессионального фестиваля для выстраивания 
добрых отношений между христианами разных 
конфессий.

От Церкви Христиан-Адвентистов Седьмого дня 
к собравшимся обратился руководитель Отдела 
общественных связей Евро-Азиатского дивизиона 
пастор Олег Гончаров, который отметил, что время 
адвента перед рождественскими праздниками 
напоминает христианам о Втором Адвенте – 
Втором Пришествии Христа, которое стремительно 

Адвента



церковь в служении обществу

приближается. Олег Гончаров поздравил 
собравшихся с наступающими праздниками 
и пожелал, чтобы через музыку, услышанную 
на фестивале каждый присутствующий 
прочувствовал любовь и прощение Христа. 
духовная хоровая музыка проповедует о 
Христе и призывает нас к прощению наших 
ближних, к любви и миру, который так 
необходим сегодня всем нам.

Концерт продолжался более двух часов. После 
завершения фестиваля все музыкальные коллективы, 
принявшие в нем участие получили памятные грамоты, 
которые им вручили представители их конфессий, 
присутствовавшие на концерте. Зал долго не отпускал 
участников своими бурными аплодисментами 
выражая искреннюю признательность за услышанную 
прекрасную духовную музыку.

Хочется верить, что традиция подобных фестивалей 
будет продолжена и в будущем.

Отдел общественных связей ЕАд



МОЛОДЕЖЬ В СЛУЖЕНИИ

Point   
     

1 декабря 2023 года 
церковь «Ефес» в городе 
Кишиневе, стала «нулевым 
километром» (Point ZERO) 
— местом откуда началось 
самое увлекательное 
путешествие. речь идет о 
молодёжной евангельской 
программе, которая не 
только по названию, 
но и по формату стала 
молодёжной.

В чем уникальность этого проекта? Следует сказать, 
что в этот раз юноши и девушки были максимально 
вовлечены в подготовку и проведение программы. 
Подготовка к программе началась с двухнедельной 
молитвенной недели, в которой участвовали молодые 
люди. Следует отметить, что не только молодёжь 
поместных церквей объединялась в молитвах, проводя 
встречи онлайн, но и студенческая ассоциация AMi-
CUS, которая организовала молитвенные встречи с 
физическим присутствием. Кроме этого, была собрана 
группа молодых ребят, которые продолжали молиться 
и во время программы, вплоть до 10 декабря.

Следующим этапом была запись подкастов. Были 
приглашены ребята, которые отвечали на вопросы, 
делясь своими взглядами, мыслями подкрепляя их 
Священным Писанием. Важно отметить, что темы 
были исключительно доктринальными. Такие как: 
Библия, Бог, Иисус Христос, Второе Пришествие, Грех, 
Покаяние, Церковь и Закон. Эти подкасты стали в 
некотором смысле рекламой программы, приглашая 
прийти не только на программу, но и подключиться к 
прямому эфиру.

далее ребята вышли на улицы города Кишинева 
проводя опрос по этим темам. Эти короткие ролики 
(reels) публиковали в социальных сетях Instagram и 
TikTok, продолжая рекламировать и приглашать на 
программу.

И, наконец, с 1 по 9 декабря началась программа. 
Начинался вечер с прославления. далее следовал 
интерактив, задания и игры были интересными, которые 
имели свою цель и духовный вывод. После короткого 
видео на сцену приглашались молодые ребята, которые 
участвовали в дискуссии.

что еще делает эту программу уникальной? Это 
крещение. дело в том, что крещение было в начале 
программы, где трое заключили завет с Господом, 
и в конце программы, когда еще двое стали частью 
церковной семьи.

Самое главное, что хотелось бы отметить — 
реакция молодёжи. ребята настолько вдохновились 
и зажглись, что после программы они серьезно 
намеренны продолжать начатое. Как они сами сказали: 
«дальше – больше». Они ни в коем случае не хотят 
останавливаться на достигнутом, хотят продолжать, 
проводить различные программы и развиваться в этом 
направлении. Быть активными, вовлекаться в жизнь и 
миссию церкви. А что может быть важнее этого?! 

Хотим выразить благодарность нашему Господу, 
только Ему да будет слава! Все, что мы 
делаем, делаем только для славы Господа 
и спасения людей!

роберт ЛяХУ,
руководитель Отдела адвентистского 

молодежного служения УЦМ



  ЕвангЕльская программа в г. стрэшЕнь

ИДИТЕ И НАУЧИТЕ

В адвентистской церкви г. Стрэшень с 8 по 16 
декабря проходила евангельская программа под 
названием «Вернись домой». Программу проводил 
местный пастор Николай Гудумак.

Община много готовилась к этой программе, они 
раздали 1000 приглашений, газет и книг. В каждый 
вечер в программе принимали участие большинство 
членов церкви, которые приходили с друзьями и даже 
со своими близкими, которые не являются членами 
церкви.

Программу посещали 4-6 гостей, для местной 
церкви — это редкость. дети и взрослые возносили 
Богу славу в исполнении красивых вдохновляющих 

песнопений и инструментальных произведений, 
дети рассказывали библейские стихи, и взрослые 
также с удовольствием принимали участие.

Пастор Николай Гудумак представил Слово Божье 
ясно, доступно и вдохновенно.

Пусть Господь будет прославлен за радость, 
которую Он нам даровал в организации и проведении 
этой программы.

Лариса СИМЕН,
руководитель Отдела информации

 церкви АСд г. Стрэшень



ПУТЬ КО ХРИСТУ

Аурика родилась в с. Буцень, Хынчешть, там провела 
свою молодость. Будучи еще в Буценах, она проживала 
по соседству с адвентистами, и посещала церковь. В 
1998 году, она изъявила желание принять крещение в 
церкви адвентистов вместе со своим мужем, но муж 
проявил легкомыслие в подготовке ко крещению. При 
проверки готовности ко крещению в церкви общины 
Буцень Аурика была допущена ко крещению, а муж 
нет. Будучи любящей супругой, сестра Аурика решила 
отложить своё крещение и дождаться мужа, чтобы он 
духовно созрел, затем вместе принять крещение.

Шли годы, муж менялся в худшую сторону. Отношения 
в семье ухудшались. Со временем они переехали 
жить в село Красноармейское. Там Аурике пришлось 
пережить пьянство и измену со стороны своего мужа. 
К сожалению, в самом селе Красноармейском не было 
адвентистской церкви, и ей приходилось посещать 
церковь периодически в Хынчештах и в Первомайске.

Во время пандемии стартовала программа «Pune 
o întrebare» в церкви c. Логэнешть, Хынчешть. 
Модератором программы является сотрудник Speranta 
TV Moldova Юлиан Негру.

Брат Юлиан приглашал разных пасторов на 
передачу, чтобы отвечать на любые вопросы из Библии 
зрителей по интернету. Традиционно модератор 
просит в чате присылать приветствие и вопросы. 

В одну из передач в 2023 года был приглашён я, 
служитель церкви села Первомайское (по соседству с 
Красноармейским), Александр Шокин. Во время чтения 
приветствий в чате, было зачитано приветствие от 
Аурики из Красноармейское, меня это заинтересовало. 
Мне было известно, что в селе Красноармейске нету 
адвентистов, но есть кто-то, кто смотрит нашу передачу. 
через мессенджер я связался с Аурикой, посетил её и 
мы начали изучать Писание. Она давно смотрела наши 
видеотрансляции богослужений в Хынчештах, или 
передачу «Pune o intrebare». Затем на время Аурика 
уехала в Италию на работу, но вскоре вернулась домой, 
позвонила мне и сказала, что хочет принять крещение. 
Крещение было совершено в церкви «Ефес» г. Кишинева. 
Праздник заключения завета с Господом состоялся 9 
декабря 2023 года.

В этом году исполнилось ровно 25 лет с 1998 года, 
когда Аурика, будучи совсем молодой, хотела заключить 
завет с Богом. 25 лет ожидания, пережитых горечей 
жизни в несчастном браке, борьбы и желания не 
потерять связь с Богом. Благодарность Богу за этот опыт 
знакомства с Аурикой, и обретение нового члена церкви 
в селе, где нет присутствия адвентистской церкви.

Александр ШОКИН,
пастор церкви АСд с. Первомайское

Опыт Обращения  ФлОри аурики  ЕвангЕльская программа в г. стрэшЕнь



служение церкви

Под таким названием в молитвенном доме города 
Минеральные Воды 10 декабря прошла конференция 
Субботней Школы, приуроченная к 170-летию ее 
образования. Целью данного мероприятия было 
воодушевить и обучить учителей Субботней Школы.

Со словом вдохновения обратился к присутствующим 
служитель Кавказской союзной миссии роман Савенко, 
который призвал всегда находиться с Богом в тесных 
отношениях, «на лозе», чтобы приносить много плода.

На мероприятии вспомнили слова о том, что «Субботняя 
Школа является важной сферой миссионерской 
деятельности не только потому, что молодые и пожилые 
получают в ней знание о Слове Божьем, но она побуждает 
в них любовь к Его священным истинам и желание 
самостоятельно изучать их; более того, СШ учит людей и 
в жизни придерживаться святых принципов» (Советы по 
работе СШ, с. 11).

для участников мероприятия прозвучали 
семинары, которые раскрыли историю, миссию, 
а также цели Субботней Школы. Вот некоторые 
интересные факты из истории:

• В 1903 году вышел первый печатный вариант 
уроков, которые назывались «беседы», в журнале 
«Маслина».

• В 1906 гожу произошел интересный факт. В уроках 
СШ этого года была представлена тема для изучения 
«О свободе вероисповедания, сохранения здоровья и 
пользе воздержания». Одна из напечатанных брошюр 
была передана злоумышленниками губернатору, чтобы 
таким образом затормозить Божью работу. Но Господь так 
повлиял на сердце губернатора, что он, ознакомившись с 
содержанием и узнав, что церковь лояльна по отношению 
к гражданским властям, не чинит беспорядков, но молится 
о мире и благополучии всей страны и нации в целом, не 
препятствовал распространению адвентистской литературы 
(«Бедная, бросаемая бурей»).

• В 1928 году власти запретили проведение 
уроков СШ на собраниях верующих, постановку каких-
либо вопросов и тем более участие детей в изучении 
библейских уроков.

Кроме того, на мероприятии были раскрыты основные 
методы проведения уроков Субботней Школы. Также 
были даны рекомендации по использованию интернет-
ресурсов для подготовки к уроку и правильному 
составлению вопросов.

Также спикеры рассказывали о секретах заучивания 
памятных текстов наизусть.

Особый интерес вызвало время, отведённое 
для вопросов и ответов. Здесь можно было задать 

наболевший вопрос, вместе ответить на 
него, поделиться опытом. Также много 
времени было уделено молитвам.

данное мероприятие вдохновило 
всех руководителей и учителей 
Субботней школы по-новому посмотреть 
на цели и миссию этого отдела, а также 
удалось получить ответы на волнующие 
вопросы.

Марина ПЛУГАТАрЕВА,
отдел информации 

Северо-Кавказской миссии

Горящие сердца



каждой общины

служение церкви

Теплый отклик в душе каждого присутствующего 
нашел 170-летний юбилей Субботней Школы, 
отмеченный в первой общине г. ростов-на-дону особой 
праздничной программой, и включивший в себя 
путешествие в историю создания и развития данного 
направления служения церкви, освещение современных 
тенденций и перспектив обучения библейским истинам.

В начале ведущие сделали небольшой экскурс в 
историю зарождения и формирования Субботней 
Школы, которая является сердцем общины и уникальной 
программой духовного образования, которая берёт 
начало в Слове Божьем и трудах наделенной пророческим 
даром Эллен Уайт. Субботняя школа — это духовный 
фундамент, на котором строилось доктринальное 
здание вероучения Церкви Адвентистов Седьмого дня, 
являющийся величайшим благословением для нее и 
всех, в нее приходящих.

С помощью презентации были рассмотрены цели 
Субботней Школы, главная из которых приводить людей 
к Христу, способствовать их духовному становлению, 
готовить к служению другим, посредством изучения 
Библии. 

Ведущие с интересом отметили, что в этом же году 
Всемирная церковь отмечает еще один юбилей — 160 лет 
официальной регистрации Церкви Адвентистов Седьмого 
дня. Таким образом, церковный институт Субботней 
Школы на 10 лет старше самой адвентистской Церкви. 
Это говорит о том, какое серьезное значение у истоков 
адвентистского движения уделялось исследованию 
Слова Божьего.

В 2023 году состоялись 
еще два юбилея - 160 лет 
детским урокам, и 120 
лет Субботней Школе в 
россии, у которой есть своя 
непростая судьба.

Исторический обзор был подытожен замечательным 
стихотворением, написанным к 170-летию Субботней 
Школы.

Следующий блок программы осветил такую цель 
Субботней Школы как дружеские взаимоотношения. 
Обращаясь к залу, ведущие задавали вопросы о том, в 
чем смысл Субботней Школы для каждого. В ответах, 
собравшихся ярко прослеживался вдумчивый и 
обстоятельный подход к изучению Священного Писания 

Евангелизация - еще одной важной составляющей 
целей Субботней Школы. Важно не только изучать 
Библию самому или в церковной группе, но и поделиться 
библейской истиной с людьми, незнакомыми с ней. На 
уровне Генеральной Конференции отдел называется 
отделом Субботней Школы и личного служения. По этой 
причине сейчас в общинах открываются Школы Библии. 

Целью служения Субботней Школы является также 
осуществление Всемирной миссии. Истории из разных 
стран мира о том, как Бог меняет жизни людей, побуждают 
помогать в благовестии на разных территориях.

В итоге был сделан вывод о том, что Субботняя 
Школа — это возможность изучать самую великую книгу 
— Священное Писание по специально разработанной 
методике совместно с другими людьми и самостоятельно; 
это обретение новых друзей и новые встречи; это 
взгляд на жизнь полную смысла и возможность открыть 
этот смысл другим; это участие в различных проектах 
служения по всему миру. 

Вслед за этим на сцену были приглашены те, кто 
совершает служение учителей Субботней Школы 
в общине, и руководитель ростовско-Калмыцкого 
объединения пастор Михаил Олийник совершил молитву 
благословения, после которой всем учителям были 
вручены ценные подарки.

В конце богослужения все присутствующие получили 
подарки в виде закладок с библейским текстом «Слово 
Твое светильник ноге моей и свет стезе моей» (Пс. 
118:105), а также небольшие светильники, как символ, 
что каждый христианин должен нести свет этому миру.

Наталья СЕМАК,
отдел информации 1-й общины г. ростова-на-дону

Горящие сердца сердцеО



СЕЙТЕ СЕМЕНА НАДЕЖДЫ

В ноябре на территории базы отдыха прошел слет 
литературных евангелистов ростовско-Калмыцкого 
объединения. Целью слета было укрепление веры, 
искренние молитвы, обмен опытами. Все приехавшие 
на встречу желали научиться новому и интересному, 
чтобы пересмотреть взгляды на служение, возрастать в 
истине.

Программа слета была очень насыщена. Во время 
проведения мероприятия участники могли посетить 
различные семинары, проповеди, поделиться 
духовными опытами, а также поправить здоровье в 
бане на берегу реки.

Каждое утро начиналось с пения, молитвы, 
размышления над Словом Божьим. Это было духовным 
зарядом и вдохновением на каждый день, чтобы сердца 
участников встречи наполнялись духом Святым, и они 
могли принять все наставления и применить в жизни и 
служении Богу и людям.

далее ожидали проповеди и семинары о методах 
благовестия, о Школе Библии, о свидетельстве через 
печатные издания, о газетном служении.

Так, руководитель издательского отдела униона 
роман Савенко затронул тему плода и лозы как очень 
емкую систему и принцип в жизни христианина, 
важную духовную истину. Средством получения плода 
является глубокое погружение в чтение Божьего слова, 
исключающее всякую спешку, ведущее к тесному 
общению с Христом. Также пастор поделился опытом, 
что однажды утром у него при отключенном отоплении 
в ответ на молитву пошла горячая вода, которая ему в 
тот момент была очень нужна. Это было небольшое, но 
вдохновляющее чудо.

руководитель издательского отдела рКО Олег 
Маклаков осветил важность структурной организации 
служения литературного евангелизма, необходимость 
присутствия в местных церквях людей, занимающих 
должность координаторов издательского служения, 
которые должны тесно взаимодействовать с 
руководителем отдела, следить за наполняемостью 
книжных центров, определять текущую потребность в 
литературе, в том числе периодической, и формировать 
заказ. Литературный евангелизм, по словам пастора, 
выполняет такую же работу, которую выполнял Иоанн 
Креститель для еврейского народа, и является очень 
важным личным служением. Спикер также поделился 
большим количеством собственных опытов.

Исполнительный секретарь рКО Игорь Оленников 
говорил о необходимости делать дело, к которому 
призван, до конца, не останавливаясь и постоянно 
совершенствуюсь, чтобы не упустить момент, могущий 
повлиять на слушающего. 

Пастор церкви Андрей якимов отметил, что, выполняя 
служение литературного евангелизма, необходимо 
постоянно совершенствоваться в личном изучении 
Слова Божьего, возрастать в познании Истины, чтобы 
делиться знанием.

Также во время слета были совершены выезды с 
литературой в населенные пункты: г. Гуково, г. Зверево, 
г. Красный Сулин, г. Новошахтинск. Прохожие получили 
в подарок книги Эллен Уайт «Великая борьба», «История 
спасения» и другие печатные издания.

В одной из поездок к нашим сестрам присоединился 
мальчик, который взял книгу и газету, решил остаться 
посмотреть, как раздавали другим литературу, а потом 
попросил и сам помогал раздавать, и люди с улыбкой 
брали у него литературу.

Все участники слета были воодушевлены семинарами 
и практикой. Вернувшись домой, в свои общины, они 
делились своими впечатлениями этого слета, что 
увидели, услышали, чему научились.

Слава Богу и большая благодарность организаторам 
слета за это вдохновляющее мероприятие!

Екатерина ВИШНяКОВА,
Павел рОГОЗИН

Труд, предназначенный  Богом



ПОМНИ ДЕНЬ СУББОТНИЙ...

28 октября 2023 года во многих общинах Евро-
Азиатского дивизиона прошло торжественное 
богослужение посвященное Субботе Творения. 
Во всемирной Церкви Христиан Адвентистов 
Седьмого дня это служение впервые было 
проведено 24 октября 2009 года. Этот год был 
особенным для сторонников эволюционного 
учения, поскольку праздновались сразу две 
памятные даты: 200-летие со дня рождения 
чарлза дарвина и 150-летие выхода в свет его 
знаменитой книги «Происхождение видов путем 
естественного отбора». По всему миру проходили 
многочисленные мероприятия в память об этих 
двух событиях. И, поскольку в это время многие 
люди вспоминали об основах эволюционной 
теории, необходимо было напомнить им о 
библейской картине происхождения нашего 
мира, не имеющей ничего общего с теорией 
эволюции. С этой целью Пасторская ассоциация Церкви 
АСд предложила провести особое служение, названное 
Субботой Творения, целью которого было прославление 
Бога как Творца всего сущего и напоминание о том, как 
на самом деле возник наш мир. Так зародилась традиция 
проведения Субботы Творения, которая с этого времени 
стала отмечаться каждую четвертую субботу октября. 
В Евро-Азиатском дивизионе это особое служение 
стало проводиться с 2017 года. В 2021 году был создан 
специальный веб-сайт на русском языке, посвященный 
этому особому служению (https://creationsabbath.online), 
на котором объясняется его суть, а также можно найти все 
необходимые материалы для планирования и проведения 

этого мероприятия в вашей общине. На сайте была 
запущена страничка регистрации, на которой любая 
община может сообщить о своих планах провести 
это служение и о времени и месте его проведения 
для того, чтобы каждый желающий поучаствовать 
в этом особом служении мог легко найти общину 
вблизи своего местонахождения, в которой такое 
служение проводится. Все результаты регистрации 
отображаются на интерактивной карте (https://cre-
ationsabbath.online/find). В 2021 году поступило 66 
регистраций, из них 28 из Украинской унионной 
конференции (УУК), которая тогда еще была частью 
Евро-Азиатского дивизиона; в 2022 — 72 регистрации 

Суббота творения  
   В ЕВРО-АзиАТСКОМ диВизиОнЕ



ПОМНИ ДЕНЬ СУББОТНИЙ...

(но уже без УУК); в 2023 году для 
проведения Субботы Творения 
зарегистрировалось 188 общин 
и организаций нашей церкви. 
Ниже представлена краткая 
информация о проведении 
этого особого служения в 
некоторых из них.

28 октября в адвентистской 
церкви г. Петропавловск-
Камчатский, прошло служение, 
посвященное Субботе Творения. На этом богослужении 
присутствовали не только члены церкви, но также и 
гости, которые могли во время проповеди впервые 
услышать научные свидетельства существования 
Бога. После служения были получены положительные 
отзывы, многие люди даже и представить себе не 
могли, насколько реален Бог-Творец, и как активно 
Он вовлечён в жизнь своего творения. Молодежный 
отдел церкви приготовил музыкальное служение, дети 
услышали интересную историю о разнообразии Божьих 
творческих дел в природе.

28 октября 2023 г. в городе Южно-Сахалинске в 
общине № 1 прошло богослужение, посвященное 
Субботе Творения. Отличительной особенностью 
стало участие детей и следопытов церкви: они читали 
библейские отрывки; пели песни, затрагивающие 
тему Творения; читали миссионерские вести. На это 
служение следопыты пригласили своих неверующих 
друзей, пришло трое ребят, которые также приходят и 
на следопытские встречи.

В первой адвентистской общине г. Самара также 
прошло торжественное богослужение, посвященное 
наследию Божьему и Субботе Творения. Были 
затронуты отличительные истины адвентистского 
богословия и библейских пророчеств. После 
служения был показан фильм «Зов космоса», 
который вызвал интерес как членов общины, так и 
приглашенных на это служение гостей.

В общинах Кавказа уже становится традицией 
проведение особого служения Субботы Творения. 
Поэтому 28 октября, в общине города Батайска, 
режиссер студии «Кавказ-Надежда» Владислав Архипов 

проповедовал об этом удивительном событии. Бог 
мог бы создать Вселенную за мгновение, по одному 
слову, но Он потратил на это целых шесть дней. Ему 
нравилось создавать, проговаривать и рассматривать 
детали. Он не торопился. Господь создал красивый и 
функциональный мир и человека по своему образу. 
Увы, грех испортил человека, испортил мир, что 
отражается на всём мироздании. Но Бог остаётся 
Творцом, Он возвращает человеку образ Божий, 
который человек когда-то утратил. 

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего 
Единородного, дабы всякий, верующий в Него, не 
погиб, но имел жизнь вечную» Иоанна 3:16.

Проповедь, проиллюстрированную примерами 
из жизни природы и наглядными пособиями, с 
большим вниманием слушали собратья из Батайской 
общины и приглашенные гости.

Торжественное служение Субботы Творения 
также прошло в Международной общине г. Москвы, 
в общинах городов Плесецка, Симферополя, 
Евпатории, Архангельска, Каракола (Кыргызстан), 
Абовяна, чаренцавана, раздана (Армения) и во многих 
других общинах и организациях Евро-Азиатского 
дивизиона. В 2024 году это особое служение будет 
проводиться 26 октября и ваша община, если 
она еще не участвовала в этом служении, может 
присоединиться ко все возрастающему числу общин 
нашей церкви, празднующих Субботу Творения.

Алексей ПОПОВ,
ответственный за служение в области веры и науки 

в Евро-Азиатском дивизионе



ГОСПОДЬ  ЗАБОТИТСЯ О НАС

9 декабря в общине 
г. Костромы прошел 
юбилей, посвященный 
45-летию с момента 
основания церкви. На 
нем присутствовали 
пасторы, работавшие 
на данной территории, 
гости и представители 
администрации Центрального объединения.

Было сказано много добрых и теплых слов, звучали 
воспоминания о том пути, который пришлось пройти 
данной общине. Но знаковым событием этого юбилея 
стал подарок, который преподнесла администрация 
Центрального объединения в лице президента Павла 
Павелко и казначея Алексея Сергеева. Ими были 
переданы общине ключи от нового здания молитвенного 
дома.

Областная церковь, к сожалению, не имела хорошего 
помещения для поклонения, и на протяжении всех этих 
лет собиралась в ветхом и старом деревянном здании. 
Многие годы община молилась, искала и прилагала все 
усилия, чтобы приобрести хороший молитвенный дом. 
Сменилось не одно поколение верующих, ожидающих 
новое здание для поклонения.

Только в этом году удалось приобрести новый 
дом, и церковь на свой юбилей получила этот 
неожиданный, но очень долгожданный подарок. В 
нем теперь полноценно разместится церковь, есть 
возможность разместить жилье для семьи служителя, 
новые классы, трапезную, а также комнаты для 
проведения молодежных встреч. Слава Богу, что 
благодаря жертвенности народа Божьего, а также 
помощи Западно-российского союза это стало 
возможным!

Елена СЕрГЕЕВА,
директор Отделов женского и семейного 

служения Центрального объединения

нА ПРАзднОВАнии юБилЕя ОБщинА КОСТРОМы 

ПОлучилА В ПОдАРОК нОВОЕ здАниЕ 

МОлиТВЕннОГО дОМА



ГЕРОИ ХРИСТИАНСТВА

ПОздРАВили нЕ ТОлЬКО ПРЕзидЕнТ и МэР

95-летний юбилей отметила член церкви из станицы 
Константиновской (г. Пятигорск) Лидия Ивановна 
Кузьменко. В день рождения она получила поздравления 
от Президента страны, мэра Пятигорска, Совета ветеранов 
станицы, а также многих других и, конечно же, от 
адвентистской церкви, к которой принадлежит уже 23 года. 

Несмотря на почтенный возраст, Лидия Ивановна имеет 
ясный ум и прекрасную память. Она в подробностях знает 
и помнит историю своей семьи, начиная с 19 века. Каждый 
день она обязательно читает «Утренний страж», уроки 
Субботней Школы, а также главы из Библии. С удовольствием 
смотрит телеканал «Три ангела», с нетерпением ждет новые 
номера газет «Сокрытое сокровище», «Ключи к здоровью» 
и «Наша надежда».

— Лидия Ивановна, когда Вы 
впервые узнали о Боге?

я родилась с Северной Осетии под 
Моздоком в селе раздольное в 1928 
году. Моя мама была очень набожная 
женщина, поэтому мы с детства 
слышали о Боге. Несмотря на времена 
атеизма, она с детства водила нас в 
православную церковь. Повзрослев, 
я продолжала приходить в храм на 
все церковные праздники. Как только 
вышла на пенсию, мне предложили 
продавать в храме свечи, иконки, 

молитвословы, Библию. я тогда пыталась читать 
Священное Писание, но очень многое мне 
было непонятно. Также возникали некоторые 
вопросы относительно торговли в храме, и я 
вскоре отказалась от этой работы в церкви.

— Как произошло знакомство с 
адвентистской церковью?

В это время моя племянница Наталья 
Кирпиченко предложила мне изучать Библию. 
Сначала сама занималась со мной, а потом 
пригласила на домашнюю церковь, где встречи 
проводил пастор Тимофей Александрович 
Горбатюк. я узнала очень много об Иисусе 
Христе, стала понимать план спасения. На тот 
момент моя племянница еще сама не была 
членом церкви. Летом 2000 года мы вместе с 
ней приняли крещение.

— Какую роль играет чтение Библии в 
Вашей жизни?

чтение Библии мне приносит облегчение. 
Три раза я полностью прочитала ее «от и до». 
Не бывает дня, чтобы я не читала Библию.

— Что бы вы пожелали читателям газеты?
Стремиться лучше узнать Бога — это самое 

главное.
Каждый день Лидия Ивановна молится о 

своих родственниках: невестке, племянниках, 
внуках, правнуках и праправнуках, чтобы они 
тоже познали Бога, полюбили Его и приняли Его 
как своего Спасителя.

Инна КрАСНОКУТСКАя,
ст. Константиновская (г. Пятигорск)

С днем 
   рождения!



С 11 ноября по 9 декабря в Казани проходили встречи 
для молодежи «Индекс счастья». Здесь говорили о простых, 
действенных способах стать счастливым.

Каждую субботу и среду молодежь собиралась в здании 
Церкви адвентистов седьмого дня «Надежда», чтобы 
подискутировать на интересные темы. Спикером был 
священнослужитель Филарет Пирожок, молодежь церкви 
участвовала в организации встреч. Здесь собирались ребята 
от 14 до 25 лет.

Говорили о том, что на индекс счастья человека 
влияет наличие восьми факторов. Это — вдохновляющее 
окружение, возможность для качественного 
восстановления, наличие любимого занятия, независимая 
самооценка человека, функциональное приобретение, 
крепкое здоровье, наличие инструментов, меняющих 
жизнь к лучшему и всестороннее наполнение.

МОЛОДЕЖЬ В СЛУЖЕНИИ

«индекс счастья»
В Казани прошла серия молодежных 
дисКуссионных Встреч 

На первый взгляд, каждый человек может 
вкладывать в эти понятия свой смысл. Но на 
встречах шла речь о том, что практически все эти 
инструменты были перечислены в Библии много 
веков назад.

К примеру, в Библии есть тексты о том, что важно любить 
ближних и поддерживать их в трудностях. Здесь речь 
идет о качественном окружении. Библия также обращает 
внимание читателей на то, что один день в неделю должен 
быть днем покоя и поклонения Богу. Это — качественное 
восстановление. Здоровье также является даром Божьим, 
и нам важно заботиться о нем.

Перед каждой встречей были интерактивные задания, 
видео или сценка на тему встречи, затем — обсуждение 
темы. ребята также делились на группы и уже в них 
обсуждали вопросы. 

А завершалась каждая встреча небольшим фуршетом и 
настольными играми.

Служитель Церкви «Надежда» Филарет Пирожок 
говорит о том, что такой формат встречи стал для него 
новым, интересным опытом: «Всю суть темы нужно было 
уложить в 15 минут, готовиться было интересно. Молодежь 
нашей церкви активизировалась, ребята приглашали 
своих друзей на эти встречи, мы создали для них теплую, 
комфортную атмосферу. Мы планирует проведение общей 
молодежной встречи для ребят из нашей и соседних общин. 
А еще мы хотим приглашать новых ребят на еженедельные 
молодежные встречи по изучению основ веры, которые 
также планируем проводить в форме дискуссии».

Юлия СИНИЦыНА,
отдел информации Волго-Вятского объединения

С днем 
   рождения!



дочери божьи

25 и 26 ноября в г. Железноводске 
прошли евангельские мероприятия, 
приуроченные ко дню матери.

В субботу 25 ноября в здании 
церкви была организованна 
вечерняя программа. Община 
заранее готовилась и раздавала 
пригласительные. И как результат 
мероприятие посетили родственники, 
соседи, друзья и знакомые членов 
церкви.

В программе было много песен и 
стихотворений о матери и, конечно 
же, о Творце, который заложил 
удивительный дар материнства в 
женщине.

Активное участие в программе 
принимали дети и молодёжь. Также, 
была организована дискуссия, конкурсы, чаепитие и, конечно же, 
вручены подарки.

Пастор церкви Николай Качалов произнес духовное 
наставление, подчеркнув важность заботы о родителях, приводя в 
пример Иисуса, который умирая на кресте, поручил заботу о Своей 
матери Иоанну.

26 ноября молодёжь с пастором и молитвенным руководителем 
общины посещали женщин разных возрастов, Они пели под гитару 
и рассказывали стихи. Одна женщина была лежачей и, когда ей 
спели песню о маме, она не смогла сдержать слез, ведь родной 
сын ухаживает за ней уже много лет. 

В ближайшем селе Новоблагодарное ребята посетили улицу, 
где собрались несколько пожилых женщин. Они получили в 
подарок розу и книгу «Молитва матери». Конечно же, это тепло и 
внимание запомнится им надолго. 

Команда с поздравлениями отправилась ещё в несколько 
домов. В одном из них были мать и дочь. Оказалось, дочь, по 
медицинским показаниям, совсем недавно лишилась ребёнка. 
Пастор предложил помолиться о ее здоровье, и они со слезами на 
глазах согласились. Посещение ободрило их.

Также, активисты посетили ещё одну мать, у которой непростые 
отношения с дочерью. Она не хотела открывать 
ворота незнакомцам. Но когда она выглянула в 
окно, команда начала петь. Услышав пение под 
гитару, женщина улыбнулась.

Хочется верить, что всемогущий Господь 
прикоснется ко всем этим женщинам своею 
любящей рукой и они выберут счастливый путь 
с Иисусом.

Отдел информации 
общины г. Железноводска

дарующим жизнь Подарок



музыка в служении

9 декабря в г. Красноярске состоялась музыкальная 
программа «Когда поют небеса» с участием камерного 
хора «Gloria», солистов, ансамбля колокольчиков, 
вокальных ансамблей «Отражая небеса» и «Sky 
stream».

Несмотря на морозы, стоявшие в эти дни, в дом 
молитвы пришли члены церкви и гости, желавшие 
послушать христианскую музыку. Во время концерта 
ведущие и музыканты постарались открыть 
слушателям одну из важнейших тайн: что делают 
ангелы на небесах, какие песни они поют, как они 
принимают участие в нашей жизни. Но более всего в 
концерте звучала весть о спасении, которое подарил 
нам Господь Иисус Христос. Программа была 
построена на вести Библии, также были взяты цитаты 
из книг вестницы Божьей Эллен Уайт – «ранние 
произведения», «История спасения», «Великая 
борьба».

«Свят, свят, свят Господь Саваоф», «Слава, слава 
Богу в вышних», «Ибо так возлюбил Бог этот мир», 
«достоин Агнец Закланный», «Велики и чудны дела 
Твои, Господи!» — небесные песни заполнили зал 
и сердца слушателей. В течение вечера участники 
прошли музыкальный путь от сотворения нашей 
планеты, через рождение Спасителя, Его смерть 
и воскресение, к небесному храму, ко Второму 
Пришествию Христа и ликующему пению всех 
спасённых.

Кроме хора и ансамбля, в концерте пели 
солисты: Лилия Морозова, Анна Клейнос, Екатерина 
Корман, Оксана Пляскина. В их песнях звучала 

история обращения человека к Богу, представала 
картина у Голгофского креста, звучал призыв к тем 
людям, кто испытывает сомнения в вере, выражалась 
благодарность за спасение. Можно сказать, что это 
были музыкальные проповеди.

На концерте присутствовали гости, которые в первый 
раз пришли в адвентистскую церковь. Некоторые 
из них добирались в дом молитвы несколько часов, 
так как живут в других городах Красноярского края. 
Приведём их впечатления: «Всё было здорово, голоса 
у всех очень красивые!!! я нисколько не пожалела, что 
приехала. Все прошло великолепно!!!». «В восторге 
от голосов, мне всё было близко и понятно, так как я 
десять лет прожила в Европе. Мне были очень знакомы 
мелодии рождественского попурри, я как будто 
мыслями перенеслась в свою любимую Германию!!!».

члены церкви также очень тепло отозвались о 
концерте: «Музыка была прекрасна, наши сердца 
славили Господа вместе с хористами. Всем нам было 
очень важно услышать весть, которая пробуждает, 
чтобы нам жить в благодарности и служении Господу».

Музыкальные мгновения так кратки, но если они 
коснулись сердец, если дух Святой побудил людей в 
это время благодарить Бога, задуматься о своей жизни 
и сделать шаг ко Спасителю, то в этом и есть служение 
музыкантов. Слава Господу за Его дары!

Анна КЛЕйНОС,
руководитель Отдела музыкального служения 

Восточно-российской Союзной Миссии

Когда поютнебеса



музыка в служении

В субботу, 16 декабря 2023 года в адвентистской 
церкви г. Унгены, Молдова, прошёл музыкальный 
концерт, в котором участвовал хор и камерный 
оркестр церкви «Вефиль» из г. Кишинева. Целью 
этого мероприятия было миссионерское служение и 
дружеское общение.

члены церкви и гости наслаждались 
инструментальной и хоровой музыкальной терапией, 
поддержали местную церковь и гости из соседних 
церквей: Бельц, Фалешт, Кишинева, из которых были 
приглашены и гости-неадвентисты, которые были в 
восторге от услышанного.

В конце программы каждый присутствующий 
получил в подарок по книгу «Великая борьба».

Мы убеждены, что Тот, Кто создал музыку, хочет 
взрастить в нас ту же любовь, о которой давид говорил 
в Псалме 17:50:

«За то буду славить Тебя, Господи, между 
иноплеменниками и буду петь имени Твоему».

Игорь дырЗУ,
руководитель Отдела информации

 церкви АСд г. Унгень

в г. Унгень 
Музыка льный концерт 

 Пойте славу имени Его, 
воздайте славу, хвалу Ему. 

Псалом 65:2



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

Телекомпания 

Традиционный благотворительный концерт, 
организованный телекомпанией «Три Ангела», прошел 17 
декабря в Христианском культурном центре. В нем приняли 
участие исполнительницы христианских песен Анна Богатская 
и Лола Кафтанова.

Концерт прошел под названием «Наполни добром свое 
сердце». В этом году собирали средства для диагностики 
и лечения порока сердца Насти Запекиной. Семья Насти 
переехала в Нижний Новгород в 2017 году из донецкой 
области. За здоровье девочка борется с самого рождения. 
Мама Насти, Надежда Александровна, рассказала о том, 
как у дочки обнаружили врожденный порок сердца, и 
врачи сказали, что до года девочка вряд ли доживет. Первая 
операция состоялась, когда Насте было 11 месяцев. Но 
проблема решена не была. Врачи говорили, что у Насти всего 
десять процентов из ста – таким был шанс на выживание. 
Семья Насти усиленно молилась, просили молиться всех 
единоверцев. Мама Насти говорит: «Мы молились даже не 
о том, чтоб Бог исцелил, а о том, чтобы Он проявил Свою 
волю. И вот – Настя живет! И это – чудо. Настя очень открытая, 
доверчивая. Сейчас мы готовимся ко второму этапу лечения. 
Нужна диагностика и последующее лечение, а для этого – 
сумма в 80 000 рублей».

Сейчас Насте 17 лет, у нее есть мечта – побывать в Артеке 
и съездить в Санкт-Петербург. Хочется радоваться жизни, 
сохранять юный задор и видеть Божьи чудеса, самым 
великим из которых является Божья любовь. 

 «Три Анг ела» 

О Божьей любви, благодарности и вере пели в этот 
вечер Анна Богатская и Лола Кафтанова. Анна Богатская 
является автором и исполнителем песен. На концерте 
состоялась премьера ее песни «Храни любовь». 

Во время концерта на лечение Насти была 
собрано 64 000 рублей. Конверт с пожертвованиями 
семье Запекиных вручила Елена Варнавская – 
директор спутникового вещания телекомпании 
«Три Ангела». В завершении концерта молитву 
совершил представитель Волго-Вятского объединения 
Церкви христиан адвентистов седьмого дня, 
священнослужитель Евгений Кафтанов.

деньги продолжают поступать на счет семьи 
Запекиных; в конце января Настя едет в Москву на 
диагностику.

Юлия СИНИЦыНА,
отдел информации 

Волго-Вятского объединения

провела благотворительный концерт 
     в нижнем новгороде
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Предновогодний

17 декабря в г. Энгельсе Саратовской области состоялась 
театрализованная игровая программа для детей и взрослых 
под названием «Сверчок». Проект, организованный 
прихожанами адвентистской общины, включал в себя 
интерактивный спектакль, кафетерий и выставку-ярмарку 
изделий ручной работы. Вырученные средства были 
направлены на оказание помощи мальчику с диагнозом дЦП.

Предновогодние благотворительные проекты для 
первой общины адвентистов Энгельса стали традицией.  К 
их проведению прихожане приглашают верующих других 
адвентистских церквей Энгельса и Саратова, а также жителей 
города – через социальные сети, яркий баннер у входа в 
молитвенный дом, личное общение. члены церкви активно 
приглашали всех своих друзей и знакомых. Благодаря 
всем этим усилиям на программу собралось около 100 
человек (взрослых и детей), многие из которых не являются 
адвентистами.

для гостей была организована увлекательная игровая 
программа с конкурсами для детей и взрослых, а 
также показано театрализованное представление, 
рассказывающее о рождестве Иисуса Христа. Кроме 
того, гостей ждала выставка-ярмарка, где можно было 
приобрести изделия ручной работы: новогодние открытки 
и украшения, мыло ручной работы, вязаные игрушки и 
вещи, картины, свечи и многое другое. Все желающие 
с радостью приобретали понравившееся в качестве 
подарков для предстоящих праздников. На цокольном 
этаже молитвенного дома работал кафетерий, где можно 
было попробовать различную выпечку, приготовленную 
руками участников благотворительной программы. 

Все вырученные денежные средства пошли на помощь 
мальчику Никите, родившемуся 
с диагнозом дЦП (спастический 
тетрапарез и дистония, дисплазия 
тазобедренного сустава, рекурвация 
коленного сустава). Никита родился 
недоношенным и долго находился под 
аппаратом ИВЛ. ребенок год не держал 
головку, были бесконечные судороги и 
приступы эпилепсии, он не мог сосать 
пузырек и постоянно захлебывался. 
Семья Никиты не сдалась, и после 
упорного лечения начались первые 
улучшения, благодаря чему прошли 
судороги и приступы, и ребенок начал 

бла готворительный проект

самостоятельно глотать и хвататься ручками. 
Сейчас Никите 5 лет, и он уже может сидеть и 
даже стоять у опоры несколько минут. Никита 
может достичь еще больших результатов, 
но для этого ему требуется специальный 
тренажер-велосипед для детей с дЦП, 
который стоит 104 000 рублей. Никита очень 
ответственно подходит к этому вопросу и 
постоянно складывает монетки в копилку и 
говорит, что купит велосипед самостоятельно. 
Но благодаря продаже кондитерских 

изделий и сувениров ручной работы, а также сбору 
пожертвований, было выручено более 200 тысяч 
рублей, с помощью которых семья Никиты сможет 
приобрести необходимый тренажер. Оставшаяся 
сумма пойдет на помощь другому ребенку с похожим 
диагнозом.

Никита и его мама присутствовали на празднике, 
по окончании которого мама Никиты поблагодарила 
организаторов проекта за такую невероятную для их 
семьи помощь, за возможность осуществить мечту 
ребенка и дать ему шанс на счастливое будущее. На 
мероприятие пришла руководитель организации 
«радость движения», которая занимается помощью 
детям, больным дЦП. В конце программы она также 
произнесла слова глубокой благодарности, которые 
были адресованы каждому участнику и гостю 
благотворительной акции. 

Уходя, многие гости благодарили прихожан общины 
за то, что для них была создана возможность сотворить 

добро и стать причастными к помощи ребенку, 
который борется за счастливую и полноценную жизнь. 

Целью мероприятия было желание сплотить 
людей в готовности помочь и сотворить чудо 
для маленького человека, который встретился с 
тяжелейшими жизненными испытаниями. И эта цель 
была достигнута. 

Светлана ЦЕЛУйКИНА,
руководитель Отдела информации 

общины г. Энгельса

в г. Энгельсе
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17 декабря в адвентистской общине г. Балаково прошла 
традиционная ярмарка-обед, организованная местным клубом 
«Следопыт» при участии всей общины. В этом году мероприятие 
посетило более 30 человек.

В церкви адвентистов г. Балаково Саратовской области за 
несколько лет сложилась традиция — в конце года проводить 
ярмарку-обед. Цель этого мероприятия не только угостить 
вкусными и полезными блюдами, но и позаботиться о 
малоимущих гостях и прихожанах церкви, а также поддержать 
развитие служения в детском отделе и в детских клубах. 

Первые скромные шаги по организации ярмарки начались 
еще 2012 году. Клубов тогда не было и детский отдел 
обращался за помощью к церкви, чтобы каждый смог чем-то 
поучаствовать в ярмарке, проводимой этим отделом. члены 
церкви поддержали это начинание - кто жертвовал для продажи 
вещи, кто покупал их, кто молился. Время шло. Появились 
детский и подростковый клубы. Следопыты участвовали во 
многих клубных мероприятиях и на это нужны были средства. 
члены общины всегда старались помогать им. Ассортимент 
ярмарок расширялся. дальше — больше. Кто-то из членов 
церкви предложил клубу «Следопыт» организовать платные обеды, приурочив их к проведению ярмарки. 
Так к ярмарке изделий и выпечки добавился полноценный вегетарианский обед. Можно было пообедать на 
месте и что-то из блюд купить на вынос (домой). Очень удобно для пожилых и одиноких членов церкви. Им 
не хватает общения, а на таком обеде тепло и уютно в кругу родных по духу.

К ярмарке, которая прошла 17 декабря, готовились две недели. Полуфабрикаты замораживали, поделки 
делали, советовались об украшении зала и о многом другом, необходимом для хорошего настроения 
посетителей. Приглашали друзей, родных, женщин, с которыми познакомились на женском клубе. директор 
клуба «Следопыт» Галина Морозова и наставник Анна Витова со следопытами ночевали в доме молитвы, 
чтобы успеть приготовить пищу, украсить зал, организовать ярмарочный уголок. Всё успели.

На этой ярмарке было одно отличие от прежних - при входе в зал 
на столе лежали разноцветные сердечки с надписью: «Отпускай хлеб 
твой по водам, потому что по прошествии многих дней опять найдёшь 
его» (Екк.11:1). членам церкви предлагалось взять на себя оплату 
обеда для малоимущих гостей ярмарки, написав свою фамилию на 
сердечке. Сердечко вручалось гостю, и он после обеда прикреплял его 
на принесённый счёт, а на выходе отдавал в следопытскую копилку. 
даритель же потом оплачивал этот счёт. Таких счетов с сердечками 
было девять! Никто из нуждающихся не остался без внимания. Так мы 
учимся у Господа нашего Иисуса Христа милосердию и состраданию. 

В этом году ярмарку-обед посетило более 30 человек. Выбор блюд 
был большой и разнообразный. Следопыты принимали заказы и 
разносили вкусную и полезную пищу посетителям. В зале было очень 
уютно и тихие беседы слышались за каждым столиком. Негромкая 
музыка дополняла общее настроение.

расходились сытые, радостные, с опустевшими кошельками и 
осознанием огромной благодарности за руководство духа Святого 
в проведении этого мероприятия. Гости благодарили за радушный 
приём и выражали пожелание устраивать такие 
ярмарки чаще. Пожилые прихожане общины, которые 
не смогли быть на ярмарке по состоянию здоровья, 
тоже не остались без внимания — им отправили 
гостинцы от клуба. Собранные средства пойдут на 
реализацию планов клуба «Следопыт» и развитие 
клубного служения в общине.

Надежда ряЗАНОВА,
руководитель Отдела информации

 общины г. Балаково

Традиционная ярмарка-обед
в общине г. балаково



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

ребята из клуба «Следопыт» и «Искатели 
приключений» общины города Прохладного вместе 
с наставниками привезли в стационарное отделение 
для граждан пожилого возраста и инвалидов немного 
тепла.

день выдался туманным и прохладным, но в 
помещении, где собрались виновники торжества, 
было светло и уютно. Пожилым людям было сказано 
много добрых слов и пожеланий. Они отвечали на 

вопросы и слушали обетования из Библии. дети 
исполняли песни «Моя бабушка», «Сто дорог», 
«дорога к Богу» и читали наизусть стихотворения.

В заключение пастор Алексей Бажура совершил 
одну молитву, а ребята подарили бабушкам и 
дедушкам угощение и бумажных ёжиков, старательно 
сделанных своими руками.

Севиль ГАдЖИЕВА

для почтенных летамиРадость 
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В общине города Ейска этой осенью была проведена «Акция 
добра».

Она была организована за пределами молитвенного дома, потому 
что главная миссия – дарить любовь, добро и поддержку не только 
членам церкви, но и другим людям, которые нас окружают.

Хочется поблагодарить братьев и сестёр из города Краснодара, 
которые приехали и помогли организовать и провести данную акцию. 

Участники мероприятия в парке недалеко от дома молитвы 
поставили стол, выложили корзинки с фруктами, две коробки чёрного 
и белого цвета.

Суть этого мероприятия заключалась в том, чтобы дать людям 
надежду и поддержку Христа. Люди подходили, интересовались, 
писали на листочках свои переживания и бросали их в чёрную коробку, 
таким образом, показывая, что они хотят избавиться от этой тяжести. 
далее им предлагали из белой коробки взять пожелание. Это были 
слова поддержки из Священного Писания. Приятно было наблюдать 
за реакцией людей, которые улыбались, видя такое пожелание. для 
многих эти слова были ответом на личные переживания. Слёзы, 

радость, облегчение, искренность, вера, надежда – 
все эти эмоции были пережиты людьми за несколько 
минут.

Со многими людьми организаторы акции 
молились, ободряли, поддерживали, говоря, что Бог 
любит их. Люди с благодарностью отвечали на это.

Итогом мероприятия стало приглашение многих 
в церковь, с надеждой, что однажды в их сердце 
войдёт счастье в Господе. Команда проводящих 
оставляла свои контакты для общения и поддержки 

в трудные моменты жизни. Также они 
получили контакты тех, кто согласился 
посетить Адвентистскую церковь и 
различные мероприятия, проводимые 
в ее стенах.

Слава Богу за такую добрую акцию! В 
дальнейшем планируется проведение 
подобных мероприятий. 

райхан МУрЗАЕВА,
отдел информации общины г. Ейска

надежду»«Возьми сВою 



ВОЗВОДЯ МОСТЫ

Ещё в 2022 году расширенный совет Красносунинской 
общины поднимал этот вопрос. Было много 
предложений, размышлений, попыток. Например, 
общение с руководителями местной администрации, а 
также разовые эковыходы. Все это способствовало тому, 
чтобы в 2023 году стартовало движение «Красивый 
Сулин».

Пастор общины денис Симонов организовал группы 
в телеграм и ВКонтакте. По приглашению вступили 
члены церкви и жители города. Сначала казалось, что 
дело не идёт, но постепенно появился и отклик жителей 

города. Летом проводились работы по 
благоустройству парков и аллей. В холодные 
периоды, когда не было снега, убирали 
стихийные свалки мусора в ненадлежащем 
месте.

Каждому участнику было приятно внести 
свой вклад в благоустройство города, чтобы 
Красный Сулин стал красивым!

Затем денис Алексеевич продолжил 
социальное служение призывом к служению 
обездоленным людям. Одна из таких семей 
жила на улице в местных заброшенных 
складах. У мужчины Александра отказали 

ноги, и он все время лежал, получил сильные ожоги 
и воспаление лёгких. Вызвали бригаду скорой 
помощи, доставили в больницу. Там ему оказали 
помощь. Сейчас семья живёт в квартире Виктории, в 
которой навели порядок и, оплатив задолженность по 
коммунальным платежам. Счастливые, благодарные 
всем, кто помогал и оказался неравнодушным, они 
стремятся к переменам в своей жизни.

Анна СИМОНОВА,
г. Красный Сулин

КАК ПОСлужиТЬ ГОРОду, 
     В КОТОРыМ Ты жиВёшЬ? 



КАК ПОСлужиТЬ ГОРОду, 
     В КОТОРыМ Ты жиВёшЬ? «ГЛАВНОЕ – НЕ СЧИТАТЬ СЛУЖЕНИЕ В 

ЦЕРКВИ ТОЛЬКО РАБОТОЙ МУЖА – ЭТО 
РАБОТА ВСЕЙ НАШЕЙ СЕМЬИ».

Сегодня гости нашей рубрики – молодая семья – Руслан и Екатерина Валеевы. Руслан – 
пастор, Екатерина – педагог-психолог, режиссер театрального коллектива. Они совершают 
пасторское служение в Башкортостане. А узнали мы об этой семье из письма в редакцию 
из общины г. Октябрьский от сестры во Христе – Альфии Шакировой. Вот что она пишет:

ЛЮДИ ЦЕРКВИ

РУСЛАН И ЕКАТЕРИНА ВАЛЕЕВЫ:  

«Хочу поведать о своем пасторе и его семье. 
В нашей Октябрьской церкви служит Валеев 
Руслан Фаритович. И до него было много 
хороших пастырей, у меня нет цели выделить 
его. Нет. Тут другое. Мы все как-то сроднились 
с его семьей. Руслан – скромный, спокойный, а 
удивляет меня в Руслане и его супруге Екатерине 
– умение любить людей по-настоящему, их 
открытость, способность подставить плечо 
тем, кто в этом нуждается. Они взяли под свою 
опеку одинокую, никому не нужную престарелую 
сестру, которая 10 лет(!) проживала с ними и 
дожила до 97 лет.

Имея четверых детей, они взяли из детского 
дома двух маленьких двухмесячных девочек: 
сначала одну, затем вторую. Многие знают, 
как трудно поднимать грудного ребенка. Этим 
двум малюткам Бог послал маму! И Руслан, и 
Катя, и их сыновья любят этих девочек, как 
своих родных!

Да, в этой семье не легкая, полная трудов и 
забот жизнь.

Помимо своих домашних обязанностей, Руслан 
проповедует, проводит уроки СШ и интересные 
назидательные вечерние богослужения, 
которые еще больше сплотили церковь. По 

выходным, вместе с братьями и сестрами 
работает на строительстве нашего храма.

А его супруга Екатерина сама обучает 
своих детей дома. А в церкви очень интересно 
и творчески проводит библейские уроки и 
детские истории. На различных мероприятиях 
Катюша участвует в сценках, и там ярко 
проявляется ее актерский талант.

И Руслан, и Екатерина – настоящие 
христиане, на практике показывают нам 
облик Иисуса Христа. Сердца их бьются в 
унисон, их точно Бог соединил!

По примеру Руслана и Кати в нашей церкви 
две семьи также взяли по одному ребенку из 
детского дома, и третья семья готовится 
стать родителями для сироты. 

Мы всегда молимся за прекрасную 
многодетную семью нашего пастора и 
благодарим нашего Господа, Который помог 
Руслану и Кате найти дуг друга! Пусть Господь 
благословит всех наших молодых людей и 
девушек найти друг друга и создать крепкие 
христианские семьи! Мне очень хочется, 
чтобы в церкви все были счастливы. Тогда 
уныние и печаль сменятся на радость. И дело 
Божье будет быстрее продвигаться!»
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— Мы благодарим сестру Альфию за 
знакомство с вашей семьей. Дополните ее 
рассказ. Как давно вы вышли на пасторское 
служение и где сейчас живете и трудитесь? 

Мы вышли на служение в 2010 году. В 
настоящее время, с 2015 года, совершаем 
пасторское служение в двух общинах – в г. 
Октябрьский и Туймазы, в Башкортостане. 
Сначала снимали квартиру, но, когда родились 
сыновья, решили, что должны жить в деревне, 
чтобы мальчики хорошо физически развивались, 
и имели возможность трудиться. И сейчас мы 
живем в доме недалеко от города. 

— Расскажите о ваших детках, что они любят 
делать сами и что любите делать вместе всей 
семьёй?        

В нашей семье шесть деток: Лев – 11 лет, 
родион – 10, Назар – 8, Оскар – 5 лет, Катя – год и 
семь месяцев и Олеся – восемь месяцев. девчата 
у нас приёмные. 

детки обучаются дома на семейном 
образовании: Лев учится в пятом классе, родион 
– в третьем, Назар – в первом. Сыновья помогают 
по хозяйству, оно у нас большое – козы, куры, 
гуси, 50 соток земли. 

Лев любит готовить пищу и увлекается скоростной 
сборкой кубика рубика, занимает призовые места. 
родион занимается тренировками, мечтает стать 
блогером для подростков по спорту. Назар сочиняет 
стихи и рисует, очень творческая личность. Оскар 
очень любит помогать по хозяйству: и стиральную 
машину запустит, и бельё достанет в сушильную 
машину переложит, запустит, а потом сам все 
разложит, и посуду помоет.

С детьми я нахожусь всегда – 24/7, и большая 
радость, когда папа с нами. Сразу начинаются 
игры: борьба подушками, догонялки, подножки, 
разные пацановские занятия. Мы всей семьей 
любим баню, и когда знаем, что папа будет с нами, 
то готовим ее для того, чтобы побыть вместе – 
начинается праздник, семейная веселуха, кидание 
снежками в купальниках, а после бани вместе пьем 
чай за вкусным угощеньем. 

Есть еще одна традиция – встречать субботу 
в пятницу вечером. И раз в неделю в этот 
знаменательный вечер – едим мороженое, даже 
когда болеем – хоть по чуть-чуть. дети знают если 
встреча субботы – значит мороженое обязательно 
будет. И если в это время у нас оказываются гости, 
часто соседские мальчишки, они попадают на 
такой семейный праздник.

— У вас такая большая, дружная семья. 
Расскажите, как она росла? 

Екатерина: В первом месте служения – 
Куйбышевском Затоне (пгт. в Татарстане) начала 
расти наша семья. Там мы познакомились с 
бабулечкой 86 лет – розой Витальевной Лотц, которая 
стала частью нашей семьи и прожила с нами до 97 

лет. Это был удивительный опыт взращивания 
любви и принятия. роза Витальевна была 
очень интересной женщиной, она всю жизнь 
проработала учителем в детском интернате 
– жесткая, волевая, организованная, каждый 
день делала зарядку до самой смерти. 
Когда мы с ней подружились, она не была 
верующей, у нее в доме не было воды, мы ей 
помогали, она часто ночевала у нас. Когда-то 
мне поставили диагноз – бесплодие, и на её 
вопрос – почему у нас нет деток, я ответила, 
что их не будет, она возразила – будет, и не 
один. И Бог дал нам деток. Появились на свет 
два наших первых сына. Когда нас перевели в 
Октябрьский, родились еще два сына и наша 
любимая бабуля была моей помощницей. Она 
всегда была отзывчивой на нужды церкви. 
И когда она давала средства, неизменно 
говорила: «Не возвращай». Она захотела 
завещать нам квартиру, но мой муж сказал: «Не 
возьму, чтобы не было разговоров в поселке. 
Если хотите сделать добро, пожертвуйте на 
строительство нашего храма». 
да, это была небольшая 
сумма, но она была в основе 
возведения дома молитвы. В 
нашей семье роза Витальевна 
приняла адвентистскую весть. 
Конечно, были и непростые 
периоды, но нужные для нашего 
возрастания. Она переезжала с 
нами с квартиры в квартиру. Все 
мои дети родились при ней. Она 
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им песни пела – и военные, и шутейные, 
занималась с ними поделками – 
настоящая бабушка нашим детям. Когда она узнала 
о нашем желании взять детей из детского дома, то 
говорила мне: «Подожди, не торопись, тебе сейчас 
трудно – ты ухаживаешь за мной, а когда я умру, 
возьмешь деток». Так и получилось. Спустя несколько 
месяцев в нашей семье появилась Катенька.

— Руслан, Екатерина, скажите, многодетная 
семья – это ваш выбор, то, о чем вы мечтали?

руслан: я вырос круглым сиротой, с девяти лет 
меня и братишку воспитывала бабушка. я знаю, что 
такое сиротство и всегда хотел вырастить хотя бы 
оного сироту в своей семье. Когда стал общаться 
с Катей, сразу озвучил ей эту идею, и она меня 
подержала.

Екатерина: В 2022 году у нас появилась первая 
приемная дочь в возрасте пять месяцев, а в июне 
2023 нашлась и наша малышка, к нам она попала 
в два месяца. Так и растет наша семья… И мы 
думаем, что это еще не предел.  Мальчишки очень 
любят девчат. Наша жизнь с их появлением стала 
интереснее. Легко любить кровного ребенка, эта 
любовь как бы на физиологическом уровне. А когда 
ты открываешь свое сердце для «чужого», эта любовь 
другая, она ярче, твое мировосприятие меняется, 
тебя переполняет другая любовь, которая растет. Мы 
все очень счастливы что пошли на этот шаг.

— Екатерина, скажите, что вас, как супругу 
пастора, вдохновляет в вашем многоразличном 
служении и дома, и в общине? Как совмещается у 
Руслана Фаритовича забота о семье с пасторской 
заботой о церкви? 

Совмещать служение в церкви и большую 
многодетную семью, плюс большое хозяйство – это, 
конечно, нелегко, но возможно. И главное в этом – 
не считать служение в церкви только работой мужа – 
это работа всей нашей семьи. Поэтому он спокойно 

трудится, и мы его не упрекаем за то, что он 
мало времени проводит дома. Многие заботы 
по церкви мы делим пополам. Это вдохновляет 
меня и окрыляет.

— Екатерина, как вы как мама всё успеваете?
Екатерина: я, конечно, не все успеваю что 

хотела бы, но у меня много помощников и, 
распределяя дела, мы успеваем почти все, 
намеченное на день. У меня не хватает времени 
на хобби, я раньше рисовала картины по 
номерам и очень любила это занятие, вязала. 
Надеюсь, детки немного подрастут, и я вернусь 
к рукоделию.

— Руслан, Екатерина, немного истории. 
Расскажите о вашем пути к Богу, о вашем 
обращении. Как познакомились с Церковью 
адвентистов седьмого дня? 

руслан: Бог нашел меня в глубокой 
наркотической зависимости и освободил. через 
своего одноклассника, который был членом 
адвентистской церкви, я пришел к Богу, принял 
крещение в 2005 году и решил посвятить себя 
Ему.

Екатерина: В 12 лет я уверовала в Бога через 
пятидесятническую церковь, вместе с мамой. 
Ближе к 18 годам, я все больше задумывалась 
о субботе и задавала множество вопросов 
служителям той церкви, на что однажды получила 
ответ пастора: «Хватит читать Библию, а то 
“шизнешься”». Мы с мамой молились и просили 
Бога вывести нас и привести в Свою Церковь. 
Тогда в нашем городе началась евангельская 
программа чарльза Хенела, на которую мы, 
конечно, пошли. Мы приняли адвентистскую 
весть в 1998 году в г. Елабуга.
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И вот так, с 12-ти лет я росла в вере. Моя мама 
мечтала, что я буду женой пастора и молилась об 
этом. Когда мы с русланом решили пожениться, она 
говорила ему, что он должен стать пастором, потому 
что она просила у Бога такого мужа своей дочери.

— Дорогие, а как, и где вы познакомились?
Екатерина: Мы познакомились на лагерном 

служении летом 2006 года. руслан был в «спецназе», 
т. е. выполнял всю тяжелую, мужскую работу. А я была 
координатором, постоянно его о чем-то просила. Нам 
тогда было по 26 лет, мы начали встречаться. И летом 
2007 года мы поженились.

— Кто повлиял на ваше духовное становление и 
кем вы были призваны на служение?

руслан: Мой первый пастор Виталий Вальторович 
Киссер повлиял на мое духовное становление. Его 
харизма, знание Священного Писания и простота меня 
очаровали. Он стал моим другом. А вдохновил меня 
на пасторский путь Максим Каминский, с которым я 
общался в молодежном лагере.

— Что было решающим в принятии решения выйти 
на пасторское служение? 

руслан: На бракосочетании друзей я познакомился с 
Евгением Владимировичем Зайцевым, и он поддержал 
меня в моем стремлении учиться на пастора. И в 2008 
году мы поехали в Заокский поступать на богословский 
факультет. Катя там работала в христианской школе 
(она по профессии психолог, учитель и режиссер), а 
я учился. через два года нас направили на практику в 
Куйбышевский Затон республики Татарстан. Это была 
наша первая община.

— В какое служение наиболее всего вовлечена 
ваша община в настоящее время? 

руслан: В Октябрьской церкви мы строим храм. 
Очень много трудов совершают сёстры и братья, 
созидая дом молитвы, вместе собираясь по средам 
и воскресеньям. С каждой неделей преображается 
внутреннее убранство, становиться уютнее, теплее. 

Екатерина: Конечно, наша любовь к сиротам 
и пожилым не остается не замеченной как в 
церкви, так и в миру. По нашему примеру в 
церкви еще несколько семей взяли приемных 
деток. Сейчас мы хотим, достроив трапезную, 
таких же как мы родителей или опекунов 
из города приглашать на клуб приемных 
родителей, проводить лекции и консультации. 
Наши приемные дочери не просто сироты, 
они ВИч инфицированные. детям с ВИч очень 
сложно в детских домах, их гнобят, всячески 
обижают, изолируют от общества. Поэтому мы 
пропагандируем и вдохновляем принятие сирот 
в семьи, особенно «особенных».

— Ваш любимый текст Священного Писания 
и почему? 

Екатерина: Один из моих любимых 
текстов «Спасай взятых на смерть, и неужели 
откажешься от обреченных на убиение?» 
(Притчи 24:11) И следуя этому призыву, мы с 
мужем много общаемся с мамочками ВИч+ 
деток, поддерживаем эти семьи.

— что бы вы хотели пожелать, как семья 
пастора, всем адвентистским семьям на Новый 
год?

руслан и Екатерина: Мы не знаем, что ждет 
нас в Новом году. Но мы знаем Того, Кто будет 
с нами, несмотря ни на что. Пусть наша вера 
укрепляется и приносит все более плодов. 
Пусть те, кто соприкасаются с нами, видят Бога в 
каждом нашем поступке.

Беседу вела Елена КОТОВА, 
ответственный редактор 

журнала «Адвентистский вестник»



ИНФОРМАЦИЯ

Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные 
видео и проповеди. Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и 
Twitter, где мы публикуем новости и другую полезную информацию. 
Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте в курсе всех 
новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist
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